

Prost Neujahr 2019 !!



Wir wünschen allen
Modellfliegerinnen und
Modellfliegern ein tolles
und erfolgreiches Jahr
2019.

Eure Bundeskommission
Modellflug im DAeC

Tagung des Sportausschusses UAV/FPV

STEIN/NÜRNBERG - Zum zweiten Mal tagte der DAeC-Sportausschuss unter Leitung von Matthias Möbius in der Nähe von Nürnberg.

Eine umfangreiche Tagesordnung mit den Themen Wettbewerbsjahr 2018, Bericht an die Bundeskommission, Auswertung der Weltmeisterschaft,

neue Klassen im Bereich FPV und Multikopter, Überarbeitung des Reglements F3U und F3U-J, Überlegungen zu einer Wettbewerbsklasse Fixed Wings, Vorbereitung des Wettbewerbsjahres 2019, Bericht zur Entwicklung eines Zeitemesssystems und Vorschläge zur Öffentlichkeitsarbeit.

Das größte Problem im Jahr 2018 war das FAI-Reglement, die ständigen unterjährigen Änderungen. Die Piloten kamen an einem Wettbewerbswochenende zu wenig zum Fliegen, auswertungsbedingte Pausenzeiten waren zu lang. Der Sportausschuss hat daher beschlossen, das nationale DAeC-Regelwerk (Bemod) entsprechend zu ändern.

Die Weltmeisterschaft war bis auf wenige Kleinigkeiten hervorragend organisiert. Mit 128 Teilnehmern aus 32 Ländern stellte sie einen hervorragenden Start in die neue Wettbewerbsklasse dar. Die Leistungen unseres Teams aber besonders unseres Juniors Justin Meier waren sehr gut.

In der BeMod sind zwei neue Klassen veröffentlicht, die Klasse F3U-D Droneball und



die Klasse F3U-TR Team Race. Damit werden vom Sportausschuss zwei neue Trends in der Szene aufgegriffen und umgesetzt.

Die Rennszene Fixed Wings steht zur Zeit am Anfang der Entwicklung. Es wird ein großes Potential gesehen, da vor allem die Akzeptanz auf den Flugplätzen größer als bei den FPV Coptern ist. Andre Müller aus Niedersachsen und Mateusz Roik aus Bayern wurden beauftragt, einen entsprechenden Reglementsvorschlag zu erarbeiten.

Der komplette Sportausschuss:

Matthias Möbius	Vorsitzender
Jörg Bumba	Stellvertreter und Verantwortlicher Wettbewerbsarbeit
Angelika Möbius	Vertreterin BW und Verantwortliche für Schiedsrichterfragen
Andy Schnabel	Öffentlichkeitsarbeit
Matteuz Roik	Verantwortlicher BY
Remo Fiebig	Verantwortlicher ST
Andre Müller	Verantwortlicher NI und Fixed Wings
Justin Meier	Juniorenvertreter
Heiko Schenk	Aktivensprecher

Ergebnisse 2018 DM/EM/WM 2018 war wieder ein erfolgreiches Jahr für den Modellflugsport

BRAUNSCHWEIG - Wie wichtig unsere Leistungssportler für alle Modellfliegerinnen und Modellflieger sind, das haben wir im Zusammenhang mit den Diskussionen um die "Drohnenverordnung" ja positiv erleben dürfen.

Wie wichtig unsere Leistungssportler bei der Lobbyarbeit für den Modellflug, für den Luftsport allgemein sind, das erleben unsere Funktionäre immer wieder.

Alle Treppchenplätze bei den Deutschen Meisterschaften

und die Platzierungen bei Europa- und Weltmeisterschaften, bitte klicken.

[Ergebnisliste auf DM Wettbewerben](#)

[Ergebnisliste auf EM Wettbewerben](#)

[Ergebnisliste auf WM Wettbewerben](#)

Wir gratulieren (ggf. nochmal) herzlich, sagen **DANKE** für euren Einsatz und freuen uns auf das Wettbewerbsjahr 2019.

Nachruf Adolf Middeldorff



Voller Dankbarkeit und Respekt nehmen wir Abschied von Adolf Middeldorff, der am 25. November 2018 im Alter von 80 Jahren verstarb.

Krankheitsbedingt war es in den letzten Jahren leider um ihn sehr ruhig geworden, hat er doch den Modellflugsport im DAeC entscheidend mitgeprägt. Wohin ihn seine Lebensstationen auch trugen, stets hat er durch seine ruhige und ausgleichende Art Verantwortung übernommen.

So auch im Modellflugverein Böblingen, wo er von 1975 bis 1978 Vorsitzender von ca. 100 Mitgliedern war. Beruflich nach Norden verschlagen trat er 1987 in die FAG Kaltenkirchen ein und bekleidete alsbald das Amt des Kassenwarts.

1992 wurde er als Delegierter von Schleswig-Holstein in den Fachausschuss Fernlenkflug gewählt, dessen Vorsitzender er 1996 wurde und damit auch stellvertretender Vorsitzender der Sportfachgruppe Modellflug des DAeC. Den Fachausschuss leitete er bis 2005 und als Stellvertreter noch bis 2008. In diesem Jahr wurde ihm die Ehrenmitgliedschaft in der Bundeskommission Modellflug des DAeC zuteil. 2002 erhielt er die silberne Ehrennadel des DAeC.

Bleibt noch zu erwähnen, dass er auch noch von 1993 bis 1999 in Schleswig-Holstein Modellflugreferent war. Und selbstverständlich war er als nationaler und internationaler Sportzeuge und Wettbewerbsleiter unterwegs bzw. als Jurymitglied in der FAI tätig. Oft konnte man auch seine Kolumnen in der FMT lesen.

Sehr erhaben verteidigte er sich auch gegen die Kritiker seiner maßgeblichen Beteiligung an der Gründung des MFSD im Jahre 2006. Heute wissen wir, wie erfolgreich damit Modellflieger als Mitglieder für den DAeC gewonnen werden können.

Diese lange Liste zeigt, dass es einfach nicht möglich ist, alle seine Aktivitäten zum Wohl des Modellflugs zu erfassen.

Danke für diese Lebensleistung!

Wir trauern um einen liebenswerten und hoch geschätzten Modellfliegerfreund.

Unsere tiefe Anteilnahme gilt seiner lieben Frau Heike und seiner Familie.

Michael Kroeger
Modellflugreferent
Luftsportverband SH